
GEMEINDE BAD ZWISCHENAHN

B e s c h l u s s v o r l a g e

Vorlage Nr.: BV/2009/022

Fachbereich/Amt: II - Amt für Bildung, Familie, Kultur und Sport Datum: 04.02.2009
Bearbeiter-in/Tel.: Frau Wagenaar / 604-140

Beratungsfolge Termin Behandlung
Kultur- und Sportausschuss 03.03.2009 öffentlich
Verwaltungsausschuss 10.03.2009 nicht öffentlich
Rat der Gemeinde 12.05.2009 öffentlich

Nutzungskonzept für das Sportstadion

In der letzten Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 08.12.2009 wurde beschlos-
sen, diesen Tagesordnungspunkt bis zur nächsten Sitzung zurückzustellen. Wir verweisen
insofern auf die Beschlussvorlage BV 2008/181.

In der Sitzung wurde die Darstellung von Fördermöglichkeiten für die einzelnen Maßnah-
men gewünscht.

1. Sanierung der Tartanbahn

Für die Sanierung der Tartanbahn würden Kosten i. H. v. 69.000,00 € entstehen. Der Land-
kreis würde diese Maßnahme mit 1/3 also 23.000,00 € bezuschussen.

2. Installation einer Flutlichtanlage

Für die Errichtung einer Flutlichtanlage entstehen Kosten i. H. v. ca. 40.000,00 €. Der
Landkreis würde im Rahmen der Sportförderung 1/3 von 20.000,00 €, also 6.666,66 €
übernehmen.

3. und 4. Verbesserung der Erschließungssituation und Anschaffung von Schaltafeln
um eine Demontage der Bandenanlage zu gewährleisten

Wenn diese kleineren Maßnahmen im Rahmen einer Gesamtsanierung beantragt werden,
könnten hierfür 1/3 der Kosten, also 1.666,66 €, vom Landkreis übernommen werden.  Nur
für diese Maßnahmen kann kein Antrag gestellt werden, da nur Anträge über Gesamtko-
sten von mehr als 7.500,00 € beim Landkreis eingereicht werden können.

5. Schaffung eines Vereinsheimes

Für die Schaffung eines Vereinsheimes, für das Kosten i. H. v. ca. 80.000,00 € entstehen
würden, würden wir keine Förderung vom Landkreis erhalten. Der Landkreis fördert ledig-
lich die Errichtung von Umkleide- und Geräteräumen. Die Sanierung der Umkleideräume im
Stadion im Jahr 2001 wurde vom Landkreis gefördert. Diese Förderung ist  anteilig in Ab-
zug zu bringen.

Im Rahmen des Konjunkturpaketes II ist ein Förderschwerpunkt Kommunale Sportstätten
vorgesehen. Der Verwaltungsausschuss hat bereits in der Sitzung am 10.02.2009 be-



schlossen, dass für die Sanierung der Tartanbahn und die Installation einer Flutlichtanlage
ein Antrag aus der Förderschiene C3 gestellt werden soll. Nach derzeitigen Informationen
beträgt die Förderquote 80 %. Anträge können bis zum 31.03.2009 gestellt werden. Es ist
zu  entscheiden, ob auch für die Errichtung eines Vereinsheimes ein Förderantrag gestellt
werden soll. Der Tennisverein Grün-Weiß hat jetzt einen Antrag auf Förderung eines Ten-
nishallenneubaus gestellt. Mit dem Verein sind Gespräche zu führen, ob eine gemeinsame
bauliche Lösung Vereinsheim/Tennishallenneubau realisierbar ist.

Falls eine Förderzusage aus dem Konjunkturpaket erfolgen sollte, ist eine Kreisförderung
nicht mehr zu erwarten.

Beschlussvorschlag:

a) Eine Attraktivitätssteigerung des Stadions soll nach dem Vorschlag der Entwicklungsal-
ternative 1 der Planungsgruppe Freiraum durchgeführt werden. Die Maßnahmen sollen
nach folgender Priorität durchgeführt werden:

1. Sanierung der Verschleißschicht der Tartanbahn
2. Installation einer Flutlichtanlage
3. Verbesserung der Erschließungssituation
4. Anschaffung von Schaltafeln um eine Demontage der Bandenanlage zu gewährleisten
5. Schaffung eines Vereinsheimes

b) Bezüglich der Schaffung eines Vereinsheimes als multifunktionale Raumlösung sind
weitere Gespräche mit dem Tennisverein auch im Blick auf die Bauabsichten für eine
weitere Tennishalle zu führen und die Folgekosten zu ermitteln.

c) Zur weiteren Finanzierung der Maßnahmen wird ein Sportplatz in Rostrup zu Wohnbau-
land entwickelt und als Wohnbauland verkauft, die entsprechenden planungsrechtlichen
Schritte sind zu veranlassen.

Beschlussvorschlag für die Ratssitzung am 12.05.2009:

Eine Attraktivitätssteigerung des Stadions soll nach dem Vorschlag der Entwicklungsalter-
native 1 der Planungsgruppe Freiraum durchgeführt werden. Die Maßnahmen sollen nach
folgender Priorität durchgeführt werden:

1. Sanierung der Verschleißschicht der Tartanbahn

2. Installation einer Flutlichtanlage

3. Verbesserung der Erschließungssituation

4. Anschaffung von Schaltafeln, um eine Demontage der Bandenanlage zu gewährleisten.

Die Maßnahme „Schaffung eines Vereinsheims“ (Nr. 5 des Beschlussvorschlags) sowie die
im Beschlussvorschlag enthaltenden Punkte b) und c) werden verschoben. Die Verwaltung
solle noch offene Fragen klären.


